

Pressemitteilung vom 2. Dezember 2021

NACHT DER EXCELLENCE

Valélectric Farner SA wurde zum Unternehmen Valais excellence 2021 gewählt

Am Mittwoch, 1. Dezember zeichnete der Verband der Unternehmen Valais excellence (VUVEX) das diesjährige Unternehmen Valais excellence aus und nahm 13 neu zertifizierte Firmen in den Verband auf. Die Feier, die an der Berufsfachschule EPASC in Martinach stattfand, stand im Zeichen der Berufsbildung.

Wie jedes Jahr würdigte der Verband der Unternehmen Valais excellence anlässlich der Nacht der Excellence eines seiner Mitglieder für den Vorbildcharakter seiner Tätigkeiten. An der 9. Ausgabe dieser Veranstaltung wurde Valélectric Farner SA zum Unternehmen Valais excellence 2021 gekürt. Dieses Walliser KMU hat seine Kompetenzen in den Dienst eines Prototyps für den Transport der Zukunft gestellt: den Hyperloop, eine Kapsel, in welcher ein Zug auf eine Geschwindigkeit von über 1000 km/h beschleunigt wird. Das Unternehmen war aktiv am Projekt der EPFL beteiligt (Wicklung des Linearmotors, mit dem die Kapsel beschleunigt wird), das im Rahmen eines internationalen Wettbewerbs ausgewählt wurde. Die Firma Valélectric Farner SA verfügt über 65 Jahre Erfahrung im Bereich der Elektromechanik und der Motorenwicklung und ist an der Herstellung der Elektromotoren für den Waggon beteiligt. Der Zug wird auf einer Aluminiumschiene geführt, die gleichzeitig als Antrieb für den Motor dient. Dank eines ausgeklügelten Spulensystems entwickelt die Kapsel eine hohe Leistung bei extrem kompakter Grösse: eine echte Herausforderung in Design, Technik und Know-how.

Details und Infos auf <https://www.valelectric.ch/post/hyperloop>

Fokus auf den Nachwuchs

Die Feier fand an der Berufsfachschule *Ecole professionnelle artisanat et service communautaire* (EPASC) in Martinach statt, die den Gästen auch einen Einblick in die Ateliers für Holzbearbeitung und die dort hergestellten Produkte verlieh. Die Lernenden der Berufsfachschule Sitten (EPCA) beteiligten sich an der Organisation des Abends und bereiteten nicht nur den Cocktailempfang vor, sondern übernahmen auch die Bedienung. „Wir wollten den Teilnehmenden zeigen, wie gut die Lernenden im Wallis ausgebildet werden. Denn der Nachwuchs ist für die Zukunft unserer KMU lebenswichtig“, erklärte Véronique Besson-Rouvinez, Präsidentin des VUVEX. An der Feier stellte Gérard Clivaz, Direktor der EPASC, auch das neue Unternehmensförderungsprogramm seiner Schule vor.

13 neu zertifizierte Unternehmen

Anlässlich der Nacht der Excellence wurden auch die 13 neuen Mitglieder, die 2020 und 2021 das Label Valais excellence erhielten, willkommen geheissen. Es handelt sich dabei um: Felix Bureautique – Carroz SA – GastroValais – Germanier, Cave du Tunnel – Germanier Transports – Grichting & Valterio –

Groupe ALTIS – Matterhorn Group AG – Stadt Sitten – Dienststelle für Umwelt – Rudaz & Partner SA – Cordonier & Rey SA – Domus-Stiftung.

Geplante Aktionen und überarbeitete Zertifizierung

2022 wird für den VUVEX ein ereignisreiches Jahr werden. Neben dem regelmässigen Austausch bewährter Praktiken zwischen den Unternehmern bereitet der Verband auch ein Event zum Thema *Weg aus der Krise* sowie eine Sonderaktion zur Förderung der nachhaltigen Mobilität vor. Ein weiteres Highlight des kommenden Jahres wird eine neue Zertifizierung für Kleinunternehmen sein, die auf den Zielsetzungen der Agenda 2030 beruht. Die Pilotphase wird im Frühling starten und die neue Zertifizierung ab dem zweiten Halbjahr 2022 umgesetzt werden.

Kontakt:

Véronique Besson-Rouvinez, Präsidentin VUVEX, 078 861 21 99

Lucas Farner, Kodirektor Valélectric Farner SA in Chamoson, 079 673 32 26